



Morenistas engallados

La presión que aplicaron los priistas para reventar las dos sesiones del Congreso local, la semana pasada, donde sacaron a los diputados de la tribuna y pusieron la bandera de la CNC, se les revirtió y los tricolores salieron salpicados.

Si pensaron los priistas que los morenistas se habían amedrentado, pues no, la tarde del jueves, junto a sus aliados aprobaron el punto de acuerdo que exige al Gobernador que elimine las llamadas "cuotas liga", que se aplican a los agricultores.

Pero la cosa no quedó ahí, nada de eso, ahora los morenistas quieren aplicar castigos a quienes cobren cuotas a los productores por sus cosechas.

De acuerdo al Diputado, **Juan Ramón Torres Navarro**, se promoverán reformas legales, con el fin de sancionar a quienes cobren, "a chaleco", estas aportaciones.

Propondrán modificaciones a la Ley de Hacienda Municipal del Estado de Sinaloa y a la Ley de los Servidores Públicos.

Los priistas tendrá que modificar sus estrategias porque va en serio eso de eliminar dichas cuotas e incluso castigar a quienes quieran cobrarlas.

La verdad es que la estrategia de reventar foros parece cosa del pasado y más cuando careces de la fuerza política para respaldar un escándalo de ese tipo.

Temor a los superdelegados

Los superdelegados que propuso el Presidente, **Andrés Manuel López Obrador**, siguen generando polémica.

Ayer, el Diputado federal, **Carlos Castaños**, dijo que estos superdelegados serán operadores políticos de Morena y que harán un uso electoral de los recursos federales que son destinados a las entidades federativas.

"A lo que vienen los delegados es a controlar política, económica y electoralmente los estados de la República, a eso son mandados por Andrés Manuel, los superdelegados", acusó el panista. Estaremos atentos.

El miedo no anda en burro

Han sido varios gobernadores los que han pegado de gritos con esta figura impuesta por el Presidente **Andrés Manuel López Obrador**, como el de Michoacán, **Silvano Aureoles**, que interpondrá una controversia constitucional en contra de la figura de los superdelegados.

El Gobernador de Jalisco, **Enrique Alfaro**, también aseguró que los superdelegados violan la soberanía de la entidad y el pacto federal, e hizo todo un acto acompañados de los sectores de su Estado para fijar su postura.

Y son varios los que firmaron anteriormente una carta para rechazar a los superdelegados, pero al parecer ahí están y se tendrán que aguantar.

Estrada, el pagador

Ahora resulta que la publicación donde **Jesús Estrada Ferreiro**, Alcalde de Culiacán, le dio la bienvenida a la llamada Cuarta Transformación y al Presidente **Andrés Manuel López Obrador** fue pagada de su bolsillo.

Así que no violó ninguna ley, a pesar de que aparece el logo del Ayuntamiento en la imagen. Este argumento suena a excusa chafa...

Venados y 'El Químico' fuman la pipa de la paz

Hasta ayer nos enteramos de los detalles de la negociación que terminó con el conflicto entre el equipo de beisbol **Venados de Mazatlán** y el Alcalde del puerto, **Luis Guillermo "El Químico" Benítez**.

Finalmente, el sábado se firmó un convenio donde se llegó a un acuerdo para saldar la deuda, por concepto de agua y drenaje, que mantiene el equipo desde hace años con el Ayuntamiento.

El acuerdo es un ejemplo de toda buena negociación, donde las partes enfrentadas terminan sacrificando algo, en pos de resolver un asunto que involucraba a gran parte de la ciudad, debido a la pasión beisbolera de los mazatlecos.

La operadora del equipo, comandada por la familia **Toledo**, finalmente aceptó la existencia del adeudo y se comprometió a pagar, y el Ayuntamiento mazatleco puso de su parte las facilidades necesarias para que los pagos se realicen en "abonos".

El equilibrio

Desde que comenzó el pleito entre la operadora del equipo Venados y el Ayuntamiento de Mazatlán todos voltearon a ver al Gobernador **Quirino Ordaz Coppel**.

Siempre que se trata de dineros, el terreno es Mazatlán y entre los implicados está el Gobierno, todos terminan hablando con el Gobernador.

Pero desde el inicio del conflicto, Quirino se negó a ser el intermediario porque astutamente sabía que quedaría mal con alguna de las partes y si las cosas no llegaban a buen término la afición podría cobrarle la factura.

Así las cosas, el Gobernador alegó que se imponía respetar su promesa de no intervenir en los asuntos de los ayuntamientos y se mantuvo imparcial.

Al final se esperó a que madurara el pleito y habló con el Alcalde de Mazatlán para mostrarle su apoyo y lo conminó a llegar a un acuerdo, invitando a la otra parte a sentarse a negociar, lo que finalmente ocurrió.

Parecería que Quirino resolvió el asunto, pero no, lo que ayudó a resolver el desgastado fue el equilibrio de poderes. Al no intervenir, el Gobernador le permitió al Alcalde mazatleco mantener su postura y los empresarios se vieron obligado a negociar. Tan, tan.

Malecón es columna institucional de esta casa editorial.

maleconcln@noroeste.com

Instituto Nacional Electoral

Destacan combate a información falsa

KAREN BRAVO

El Consejero presidente del Instituto Nacional Electoral, Lorenzo Córdova Vianello impartió la conferencia magistral La Lección de la Elección, en la que expuso las acciones que implementaron las autoridades electorales y la ciudadanía durante las votaciones.

Durante la conferencia, Córdova Vianello señaló que los comicios del 2018 fueron las más concurridas, ya que hubo un padrón electoral de 89 millones de personas y estuvieron a elección popular 18 mil 200 cargos.

Entre los logros que presumió el Consejero Presidente del INE, está el combate de las noticias falsas a través de difusión de información verificada, esto lo logró el Instituto a través de firma de convenios con Google, Twitter y Facebook, dijo.

"Decidimos en México combatir la desinformación con información, no con censura", argumentó.

Para el reciente proceso electoral, el INE se convirtió en una agenda de información que se difundía para contrarrestar las noticias falsas.

Otras herramientas que ayudaron fue la iniciativa Verificado 2018, que estaba encabezada por el equipo de Animal Político, en la que participaron

Ofrece Lorenzo Córdova conferencia sobre las lecciones que dejó el pasado proceso electoral en el País



Lorenzo Córdova Vianello habla en Culiacán sobre la histórica elección del 1 de julio.

al menos 60 medios de todo el país, detalló Córdova.

A través de la difusión de información del INE y la participación periodística de Verificado 2018, contrarrestaron en buena medida las noticias falsas, señaló el funcionario.

Argumentó que además la utilización de teléfonos inteligentes a quienes participaron en la organización de la elección, contribuyó a que el INE pudiera verificar también las versiones falsas de noticias que se difundieron al momento y desmentirlas.

La seguridad, la pluralidad

“Decidimos en México combatir la desinformación con información, no con censura”.

Lorenzo Córdova Vianello
Consejero presidente del IEN

política, alternancia y la paridad de género fueron otros de los temas destacados por Córdova Vianello.

A pesar de que calificó como buenos los resultados operativos de la elección llevada a cabo en el año 2018, hay temas pendientes que tratar, sobre el cómo hacer que las votaciones no sean tan costosas, dijo el Consejero Presidente.

"Hay que estar orgullosos de la elección del 2018, pero asumir que los que nos salió bien aquí nos puede salir mal mañana, y que solamente podremos continuar teniendo una exitosa historia democrática si todos asumimos nuestra responsabilidad", expresó el Consejero presidente del INE.

PARA CONSULTAS DE AMLO

Tiene que modificarse la ley para consultas, señala el INE

KAREN BRAVO

Las consultas ciudadanas tal y como se aplicaron sobre el Nuevo Aeropuerto Internacional de México y el Tren Maya, entre otras cosas, no están contempladas en la Constitución, señaló Lorenzo Córdova Vianello, Consejero presidente del Instituto Nacional Electoral.

"No tengo nada que opinar sobre un mecanismo que no está contemplado en la ley, no estoy diciendo que sean ilegales", expresó.

Al finalizar su conferencia magistral impartida en el Congreso del Estado, en la ronda de preguntas, los asistentes cuestionaron el tema.

Señaló el funcionario que de querer llevarse a cabo las consultas, debe modificarse la ley para que sean contempladas en

Logística organizada

Lorenzo Córdova advirtió que aunque no sea una elección, la logística debe ser llevada a cabo de la manera más organizada y no ser algo improvisado para conservar la confianza de la ciudadanía,

señaló. "El INE no dice no a lo que diga la ley, nada más que esperamos que lo que diga la ley nos permita hacerlo como siempre actuamos, es decir, haciendo bien las cosas", dijo.

la Constitución, pues los servidores públicos deben apearse a lo que dice la legislación.

"Lo único que pedimos (...) que si hay un cambio en materia electoral, siendo muy respetuosos de la decisión de los órganos legislativos, si se nos involucre en el proceso de discusión", comentó.

En la discusión el INE podría aportar la experiencia técnica y organizativa para la adecuación

de la ley, dijo Córdova Vianello.

"Si en el futuro vamos a hacer las consultas de manera distinta a la que hoy está establecida en la Constitución, es pertinente que se escuche la voz de la autoridad electoral", opinó.

"Ojalá y se nos escuche, porque si nos dicen que tenemos una semana para instalar 156 mil casillas, de una vez se los digo no hay modo de que eso sea posible", argumentó.

GOBERNADOR

La sociedad es más despierta y exigente, expresa el Gobernador

NOROESTE / REDACCIÓN

La sociedad de ahora está más despierta, es más exigente y también es muy participativa, lo que ha generado la alternancia política en los diferentes órdenes de gobierno, afirmó el Gobernador Quirino Ordaz Coppel, al dar la bienvenida al consejero presidente del Instituto Nacional Electoral, Lorenzo Córdova Vianello.

El Mandatario estatal asistió al Salón Constituyentes del Congreso del Estado, con motivo de la disertación de la conferencia magistral "La lección de la elección del 2018", que impartió el presidente del INE.

Ordaz Coppel comentó que es tan intensa la dinámica con la que se vive todos los días, que ha generado los cambios en el país en cuanto a la elección de diferentes partidos políticos para gobernar, lo cual es un fiel reflejo de la pluralidad de la misma sociedad.

Consideró que un factor que ha influido en estos cambios es la cantidad de información de la cual posee la ciudadanía, y al referirse concretamente al uso de las redes sociales, reconoció que es una herramienta tecnológica que se ha usado tanto para bien como para mal, pero es una realidad con la que hay que vivir pues no existía hace algunos años.



Quirino Ordaz Coppel con el consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova Vianello.

El Gobernador del estado respaldó la labor de Lorenzo Córdova para fortalecer la democracia en el país.

Reconoció el gran trabajo realizado por el Instituto Nacional Electoral, que mediante 45 mil capacitadores electorales impartieron cursos de capacitación a un millón 400 mil funcionarios públicos previo a esta elección del 2018, por lo que consideró que son ellos los grandes héroes de este proceso electoral.

"Eso requirió una gran capacidad de organización y de convocatoria, lo que nos llena de fortaleza ver que tenemos un organismo muy fuerte que se ha ganado lo más importante, es que es la credibilidad y la confianza ciudadana", dijo.

'Defender la democracia, tarea de todos'

El presidente del INE, al dar un mensaje previo a la disertación de su conferencia, señaló que de acuerdo a la encuestas de opinión, alrededor del 73 por ciento de los mexicanos consideran que los órganos electorales hicieron un buen trabajo en la elección del 1 de julio.

Por otra parte, destacó que los riesgos de las democracias y de los sistemas electorales son muchos, por lo que no debe pensarse que el haber arribado a la democracia es un proceso irreversible, pues a lo largo de la historia hay muchos ejemplos de democracias que degeneraron en autocracias.

"Defender la democracia es una tarea de todos, sí de las autoridades electorales que tenemos una responsabilidad mayúscula, sí de los gobiernos, sí de los partidos políticos, sí de los medios de comunicación, pero también de los ciudadanos. Defendamos todos lo que hemos conquistado, porque cada uno de nosotros somos la última trincherita para defender la democracia".

GUASAVE

Desiste el Stasag de realizar la huelga

REYES IVÁN CAMACHO

GUASAVE._ El Sindicato de Trabajadores al Servicio del Ayuntamiento de Guasave desistió de estallar la huelga este lunes y concedió una prórroga hasta el 17 de diciembre, para dar más tiempo a que las nuevas autoridades se empapen de los pendientes que tienen con ellos, informó Alejandro Pimentel Medina.

El secretario general del Stasag subrayó que el organigrama municipal no está completo, incluso no han designado al nuevo presidente del Tribunal Municipal de Conciliación y Arbitraje, además de que recibieron una administración en crisis y no quieren verse gandallas estallando una huelga en esas condiciones.

"Lo más prudente para nosotros es una prórroga y que el Ayuntamiento se empape de la situación y ellos mismos nos den fechas donde puedan abonarnos. Si nosotros hubiéramos estallado una huelga, la hubiéramos estallado sin rumbo, porque ellos todavía

no tienen el conocimiento, más desgaste para nosotros, más desgaste para el Gobierno municipal de Aurelia Leal", indicó.

Estos 17 días están concediendo de prórroga son para que las autoridades municipales se acomoden y se informen bien de la situación con el sindicato y que el 17 de diciembre puedan llevar un ofrecimiento de pago en los rezagos de prestaciones y arrastran, manifestó.

"Que en 17 días puedan ellos puedan tener opciones de ofrecimiento hacia nosotros, no queremos ponernos como gandallas y que digan que la administración llega con desconocimiento de esto y le aplicamos una huelga y le damos un golpe político, no es eso, es que busquen la forma de caminar y que se nos resuelva", expresó.

El dirigente sindical y detalló qué son más de 4 millones de pesos los que les en deben diferentes conceptos de prestaciones, siendo la caja de ahorro donde tienen mayor rezago acumulado, con más de 2 millones de pesos.